



# みなみの空

令和6年度1月号  
 中野区立みなみの小学校  
 〒164-0013 中野区弥生町4-27-11  
 TEL:03-3381-7250  
 HPアドレス <http://nk-minamino-e.la.coocan.jp/>

## おだやかな新しい年を迎えました

校長 林 禎久

寒さが日に日に厳しさを増す中、昨年のような大きな災害もなく、おだやかな新年をお迎えすることができました。今年「へび年」となりました。へびは脱皮を繰り返して成長することから古くから復活と再生の象徴や神の使いとして信仰され、変化や成長の象徴の年になると考えられてきました。子どもたちにとっても、成長の新たなステージへ力強く進んでいく一年となることを願っています。



みなみの小学校では、10月から委員会の仕組みを修正して、子どもたちが意思決定できる代表委員会組織を設けることにしました。その中で、昨年に大リーグの大谷選手から届けられたグローブ(大谷グローブ)や、子どもたちが使い方を決める講師について中野区が設けた予算の扱い、いじめ防止の取組などについて話し合い、決めてもらうようにしています。その結果、大谷グローブについては12月から休み時間にクラスごとに使って遊ぶことになり、講師を招いて行うことについては米村でんじろうさんの会社が催すサイエンスショーを1月17日に実施することになりました。

みなみの小学校では、学校全体に関わる活動だけでなく、学習についても教授型の授業づくりから、子どもの意思決定を大切にする問題解決型の授業づくりを広げるステージへと進めていきます。今年も引き続き、ご理解、ご協力をいただきますようお願いいたします。

日	曜	行事予定	学年別授業時数						日	曜	行事予定	学年別授業時数					
			1	2	3	4	5	6				1	2	3	4	5	6
1	水	元日							17	金	発育測定 2-3、6年 でんじろうサイエンスショー	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
2	木								18	土	学校公開日(道徳授業地区公開講座)	③	③	③	③	③	③
3	金								19	日							
4	土								20	月	全校朝会 イングリッシュキャラパン4年	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
5	日								21	火	縦割り班活動 小中連携あいさつ強化週間(~24日)	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥	⑥
6	月								22	水	B時程(区研究会のため)	④	④	④	④	④	④
7	火	冬季休業日終							23	木	B時程(校内研究会のため) 研究授業 2-1	④	④	④	④	④	④
8	水	授業再開 体力向上月間 給食始 全校朝会 安全指導	④	④	④	⑤	⑤	⑤	24	金		⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
9	木	席書会 5 6年	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥	25	土							
10	金	席書会 3 4年 発育測定 1年、2-1	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	26	日							
11	土								27	月	クラブ活動	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
12	日								28	火		⑤	⑥	⑥	⑥	⑥	⑥
13	月	成人の日							29	水		⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
14	火	委員会活動 発育測定 3年	⑤	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	30	木		⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
15	水	発育測定 2-2、4年	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	1/31	金	B時程(区内研究会のため)	④	④	④	④	④	④
16	木	発育測定 5年、神	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥	2/1	土							

※神明学級は月予定で行事予定や下校時刻をご確認ください。

# 高尾の森 宿泊学習

令和6年12月2日(月)～4日(水)

## 神明学級1組

そばうちたいけんで、そばをほうちょうできて、たべたところがたのしかったです。じぶんでつくったそばは、おいしかったです。

2ねん わたなべ ここた



## 神明学級2組

ぼうけんの森でゆいとくと、どんぐりを見つけました。まおりくと、こあらごっこをしたのしかったです。また、いきたいです。

3年 新井 凜子



## 神明学級3組

小林じゅうたくのモノレールにのりました。坂が急でした。モノレールに乗ったあとにふじくらぶん校に行きました。楽しかったです。

3年 大石 晟也



## 神明学級4組

わたしがいちばん楽しかったことは木工です。木工ではティッシュケースを作りました。くぎをうちました。ポンドもつかいました。上手にできてうれしかったです。

4年 宮崎 陽菜乃



## 連合音楽会

5年生が12月3日(火)に、なかのZERO大ホールで行われた中野区小学校連合音楽会に参加しました。初めての大きなステージでの発表に、子供たちは少し緊張気味ではありましたが、立派に演奏することができました。他の学校の発表も鑑賞し、日頃味わうことができない良い経験となりました。

## 5年生

5年生は、音楽の発表を行いました。曲目は、合唱「Dream&Dream～夢をつなごう～」と合奏「英雄の証」です。一人一人の気持ちをみんなで一つにしようと、練習に取り組みました。休み時間も教え合いながら練習に取り組む姿など、成長をみることができました。移動教室、運動会、学習発表会、社会科見学等様々な行事を経て、残り3か月で6年生になります。自信をもって学校のリーダーとなれるよう、今後も指導を続けていきます。



## 6年生

6年生は、「モモと時間どろぼう」の劇を行いました。「みんなが楽しめる最高の劇を協力して創り上げよう」をスローガンに、演技だけでなく、ピアノ伴奏やダンス、照明などすべて自分たちでアイデアを出し合いながら、本番に向けて練習に励んできました。自分たちで1から創り上げるこの大変さとともに達成感を感じることができました。卒業まで残り3か月。さらに学年としての結束力を高めていきたいと思えます。



## 神明学級

今年度は音楽発表を行いました。リズムアンサンブルは、テレビ番組の「逃走中」をテーマに、「まてまてまてつかまえろ」などセリフをリズムにして覚えました。合唱の「今日も空は青いよ」は、歌詞をストーリーにして考え、大切にしたい言葉の歌い方の工夫をみんなで考えて歌いました。「校歌サンババージョン」はパート練習を重ね、自分の役割をしっかりとやりきることができました。どの曲も、一人一人がめあてをもって演奏しました。学級の絆を学習発表会の取組でさらに深めることができました。



## 校内書き初め展

1月9日・10日に校内席書会を行います。1・2年生は、教室で硬筆（鉛筆）による書き初めを、3年生から6年生は、体育館で毛筆による書き初めを行います。

これまで、1・2年生は、鉛筆を正しく持ち、字の大きさや形に気を付けながら丁寧に書くこと、3年生から6年生は、文字の配列や大きさ、筆先の動きや点画のつながりを意識して、集中して取り組みました。

下記の日程で席書会で書いた作品を各教室前の廊下に掲示し、校内書き初め展を行います。是非ご覧ください。

1月18日(土) 8:15～12:00

1月20日(月)～24(金) 15:45～18:00

## 体力向上月間

1月の体力向上月間では、持久走に取り組みます。低学年と高学年に分かれて、週に2回ずつ中休みに行います。持久走を通して、体力向上を図るとともに、自分で決めた目標を達成する喜びを味わう経験をしてほしいと思っています。

普段着で行いますので、持久走がある日はスカートやフード付きではなく、動きやすい服装で登校させてください。ご協力よろしくお願いいたします。

火・木曜日…1・2・3年・神明

月・金曜日…4・5・6年



# みなみの学習発表会

令和6年12月13日（金）児童鑑賞日  
14日（土）保護者鑑賞

## 1年生

1年生は歌唱「モーニングチャチャチャ」、合奏「よろこびのうた」を発表しました。「歌が上手になったことや、鍵盤ハーモニカなどの楽器の演奏が上手になったことも大切だけど、態度でも成長したところを、おうちの方に見てもらおう。」と練習を重ねました。初めての学習発表会に緊張した様子でしたが、発表が終わった時の、「やり切った!」という笑顔がとても素敵でした。



## 2年生

2年生は、「おばけじぞう」を演じました。小学校生活で初めての劇ということもあり、子どもたちはどう演じたらいいかを試行錯誤しながらも楽しそうに練習に取り組んでいました。短い練習時間の中で、子どもたち同士で協力し合い、迎えた本番当日は堂々と演じ切ることができました。



## 3年生

3年生は、「いつだって」「花笛」「トライエヴリシング」の三曲を歌唱と、楽器を使って全力で演奏することができました。練習の時から「気持ちを一つに、聴いてくださる方の心に響く演奏」を目指して、一回一回の練習を大事に過ごしてきました。本番では二日間とも、みんなの気持ちが一つになった演奏ができました。



## 4年生

4年生は「二分間の冒険」の劇を行いました。一人ひとりの目標を書いた「葉」を学年全体の「木」に貼り、自分のめあてを達成するために練習に取り組みました。本番では4年生らしくパワフルに演じ切ることができました。学年の「木」には目標達成の「花」がたくさん咲きました。今回学んだことを忘れず、来年に生かしてほしいです。

